

La dirección del PSOE frena el debate sobre la investidura

Antonio Hernando, portavoz en el Parlamento: "No nos van a quebrar"

ANABEL DÍEZ, Madrid
Veinticuatro horas después de que el expresidente José Luis Rodríguez Zapatero pidiera abrir en el PSOE "un debate interno" sobre la formación de Gobierno, la dirección del partido descartó ayer que pueda haber un cambio de opinión que les lleve a facilitar, con su abstención, la investidura de Mariano Rajoy. "Todos los socialistas estamos unidos en el no a Rajoy y no nos van a quebrar", dijo el portavoz parlamentario, Antonio Hernando, después de que relevantes socialistas —los expresidentes González y Zapatero, el exvicepresidente Alfonso Guerra, el expresidente del Parlamento Europeo José Borrell; el exministro José Bono, el presidente de Aragón, Javier Lambán— hayan pedido en los últimos días un de-

bate que aborde la abstención y evite las terceras elecciones en un año, o que explore la vía de un Gobierno con Podemos y quizá los nacionalistas. PÁGINA 13

ADEMÁS

Así saquearon SOS Cuétara los hermanos Salazar

La Fiscalía pide 30 años de cárcel para los dos exdirectivos que dejaron un agujero de 220 millones en la firma de galletas. PÁGINA 41

ICON

Hoy, gratis con EL PAÍS

Merkel cae en los sondeos tras los ataques terroristas

El 76% de los alemanes cree que habrá más atentados a corto plazo y el 65% critica la gestión de la crisis de los refugiados

ENRIQUE MÜLLER, Berlín
La popularidad de la canciller alemana, Angela Merkel, se desploma. Es consecuencia de los atentados yihadistas de julio. Según el barómetro mensual de la cadena de televisión pública ARD, un 47% de sus compatriotas se declara satisfecho con el trabajo de Merkel. Son 12 puntos menos que hace un mes y 28 puntos menos que hace un año. Se trata de la segunda peor evaluación de la canciller en esta legislatura.

La inseguridad y la gestión de la crisis de los refugiados están detrás de la caída. Un 76% teme que se produzcan más ataques a corto plazo, un sentimiento que ha crecido desde el 49% en enero de 2015, cuando los yihadistas perpetraron en

Francia cancela la feria de Lille para evitar atentados P4

París la matanza en la revista *Charlie Hebdo* y en un supermercado. Y el 65% cree que no se está manejando bien la política relacionada con el millón de personas que entraron en Alemania en 2015. El artífice de la hostilidad hacia el asilo, el líder conservador del Estado de Baviera, Horst Seehofer —jefe del Gobierno regional bávaro y aliado de Merkel, aunque ahora ferroz crítico de la canciller—, ve en cambio subir su popularidad 11 puntos. PÁGINA 3



Isabel Barroso, exjugadora brasileña de voleibol, ayer con la antorcha olímpica ante el Cristo Redentor, en Río de Janeiro. / FERNANDO MAIA (EFE)

La cita deportiva más importante llega en plena convulsión del movimiento olímpico y en un Brasil en recesión económica

Comienzan los Juegos de la crisis

CARLOS ARRIBAS, Río de Janeiro
Más de 10.000 deportistas, 918 medallas, 42 disciplinas... Y la mirada ilusionada del planeta. Los 31º Juegos Olímpicos de la era moderna comenzaron ayer en Brasil con la ilusión intacta. La cita deportiva tiene lugar en un momento crítico para el movimiento olímpico, cuestionado por el dopaje y las cuentas opa-

cas. Y se celebra en un país sumido en una recesión económica y en una grave crisis política, con unas infraestructuras cuestionadas y la epidemia de zika alentando los temores. Pero la emoción que se respiraba esta madrugada en el estadio de Maracanã de Río de Janeiro, horas antes de la ceremonia de inauguración, borraba todos los pronósticos sombríos. España aspira a varias meda-

llas. Alejandro Valverde, hoy mismo, en la prueba de fondo de ciclismo. También la nadadora Mireia Belmonte, que se mide con la doble campeona mundial en los 400 metros estilos. O el tirador Pablo Carrera, así como la selección de baloncesto. "No podemos pecar de arrogancia, pero tampoco de conformismo", asegura a EL PAÍS Pau Gasol. PÁGINAS 31 A 37

